



MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS
SECRETARIA DEL CONCEJO
APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA
TEL. 24-01-09-16, 24-01-09-75 FAX 24-60-03-93

ACTA 22
SECRETARIA MUNICIPAL
CIUDAD QUESADA

ACTA NÚMERO VEINTIDOS DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN CARLOS, EL JUEVES DIEZ DE ABRIL DEL DOS MIL OCHO, A LAS QUINCE HORAS, EN EL GIMNASIO DEL LICEO DE MONTERREY.--

CAPÍTULO I. ASISTENCIA.

MIEMBROS PRESENTES

REGIDORES PROPIETARIOS SEÑORES: Gerardo Salas Lizano Presidente Municipal, Teresita Quirós Gutiérrez Vicepresidenta Municipal, Viria Salas Zamora, Ligia María Rodríguez Villalobos, María Marcela Céspedes Rojas, Javier Armando Picado Arce, Ricardo Antonio Rodríguez Delgado, Dora Hidalgo Alfaro y Ana Leticia Estrada Vargas.-

REGIDORES SUPLENTE, SEÑORES: Luis Evelio Segura Morales, Dora Alicia Araya Saborío, Norma Alicia Quirós Arce, Tito Antonio Guerrero Sánchez y Carlos Fernando Corella Chaves.--

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES: Antonio Jiménez Alvarado, Edgar Agustín Rodríguez Alvarado, María Leticia Navarro González, María Estilita Vásquez Vásquez, Edgar Chacón Pérez, Eladio Rojas Soto, Efrén Zúñiga Pérez. Edwin Rojas Castro y Omer Salas Vargas.--

SINDICOS SUPLENTE, SEÑORES: Magdalia Salazar Acosta cc. Margalida, Margarita Durán Acuña, María Mayela Rojas Alvarado, José Antonio Acuña Salas, Floribeth Jiménez Carballo, Ana Ruth Briceño Ugalde, María Adilia Rodríguez Barquero cc. Maridilia y Gisela Rodríguez Rodríguez.--

ALCALDE MUNICIPAL: Licenciado Alfredo Córdoba Soro.--

MIEMBROS AUSENTES
(CON EXCUSA)

Adolfo Berrocal Mora (Trabajo), Ada Luz Chavarría Benavides (Comisión), Franklin Hidalgo Sequeira (Trabajo), Rafael María Rojas Quesada (Comisión), Evaristo Arce Hernández (Comisión), Sady Cecilia Solórzano Salazar (Comisión).--

MIEMBROS AUSENTES
(SIN EXCUSA)

Oliver Antonio Alpízar Salas, Carlos Eduardo Campos Araya, Carlos Luis Jarquín Sáenz, Judith María Arce Gómez, Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Idaly Solórzano Jiménez y Auristela Saborío Arias.--

CAPITULO II. LECTURA DE LA AGENDA.--

ARTÍCULO No. 1. Lectura de la Agenda.--

El señor Presidente Municipal, Gerardo Salas, procede a dar lectura a la Agenda, la cual fue aprobada por unanimidad en el momento en que se convocó a Sesión Extraordinaria, la cual es la siguiente:

- 1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.
- 2.- LECTURA DE LA AGENDA

PUNTO UNICO: Atención al señor Ministro de la Presidencia Licenciado Rodrigo Arias Sánchez y vecinos de Monterrey.--

NOTA: El señor Presidente Municipal Gerardo Salas, da la más cordial bienvenida a todos los presentes en este momento, pero, debido a que el señor Ministro de la Presidencia y otros invitados no han hecho ingreso al gimnasio, se procede a decretar un receso, el cual inicia a partir de las 15:20 horas. Se reinicia la Sesión al ser las 15:50 horas.--

ARTICULO No. 2. Nombramiento en Comisión Municipal.--

El señor Presidente Municipal, Gerardo Salas, solicita al Concejo Municipal nombrar en Comisión Municipal a la Regidora Profesora Ada Luz Chavarría Benavides, quien en este momento se encuentra en representación de la Comisión de la Mujer, en una actividad de la Oficina de La Mujer con integrantes del Instituto WEM en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.

SE ACUERDA:

Nombrar en Comisión Municipal a la Regidora PROFESORA ADA LUZ CHAVARRÍA BENAVIDES, quien se encuentra en representación Municipal en actividad de la Oficina de La Mujer en la Municipalidad de San Carlos. **ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.** Votación unánime.--

CAPITULO III. ATENCION AL SEÑOR MINISTRO DE LA PRESIDENCIA Y VECINOS DE MONTERREY.--

ARTICULO No. 3. Atención al Ministro de la Presidencia y vecinos de Monterrey.--

El señor Presidente Municipal, Gerardo Salas, manifiesta: en todas las comunidades siempre se destaca uno o varios Dirigentes Comunales, y son los que dan el empuje y deseos de superación en los pueblos, en este caso en Monterrey desde hace muchos años conocemos el trabajo, la tenacidad y el deseo de superación por su comunidad de nuestro buen amigo don EDUARDO RODRÍGUEZ, quien esta convaleciente de una delicada enfermedad, y hoy le queremos dar nuestro homenaje de parte del Gobierno Local.--

El señor Edwin Rojas Castro, Presidente del Concejo de Distrito de Monterrey, expresa: hoy mi participación es recordarle a don Alfredo Córdoba varios de los compromisos que adquirió con el Concejo de Distrito de Monterrey, por lo que le cede el uso de la palabra a la señora Secretaria del Concejo de Distrito de Monterrey.--

La señora Gladys Blanco, Secretaria del Concejo de Distrito de Monterrey, indica: entre los compromisos están: El pavimento en el centro de Monterrey, el famoso puente llamado "Zelmira" que tiene años de que se había hecho solicitud y que comunica Chamacú al Hotel, se cuenta con el estudio, pero no se ha logrado hacer nada. También en junio del 2007 recibimos un informe de una Partida Específica de seis millones ciento veintinueve mil doscientos cuarenta y cuatro colones para distribuirlos en algunas escuelas, se distribuyó un millón de colones para la Escuela de San Miguel, un millón para la Escuela de Montelimar y un millón para la Escuela de La Orquídea, a fin de ser utilizados en las mejoras de dichas escuelas, y siempre nos están preguntando que sucedió con esos dineros. Los tres millones restantes los habíamos presupuestado para la construcción de las aceras del centro de Santo Domingo de Monterrey. Aprovechamos para solicitarle a don Alfredo Córdoba y al Concejo Municipal, se nos facilite al Concejo de Distrito de Monterrey el préstamo de la niveladora Municipal por espacio de unas trescientas horas, ya que tenemos muchos caminos que necesitan su reparación.--

El señor Director de la Escuela de Santo Domingo de Monterrey, Licenciado Róger Rojas Castro, solicita al Concejo Municipal y al señor Alcalde Municipal la colaboración en cuanto a equipo para el laboratorio de cómputo, ya que tenemos el local. Así mismo, solicita la colaboración para la organización y elaboración de la final Nacional de Juegos Estudiantiles en el Distrito de Monterrey que se realizará en la tercera semana de setiembre de este año, se desea recibir a 16 delegaciones y nos corresponde atenderlos con el hospedaje, alimentación, pago de arbitraje y durante las noches de esa semana se acostumbra realizar actividades culturales, para ese aspecto he conversado con el señor Otto Corrales Arias, Coordinador del Área de Relaciones Públicas de la Municipalidad de San Carlos para que nos ayude a traer algunos grupos del cantón de San Carlos.--

Se recibe a un representante de La Junta de Caminos de La Garita de Monterrey, quien solicita la colaboración en cuanto a la construcción del puente sobre el Río Caño Ciego, así como en la construcción de un acueducto rural, el cual es de suma urgencia.-

Se recibe la visita de don Aurelio Valenciano, representante de la Asociación de Desarrollo Integral de El Alto de Monterrey (La Torre), quien requiere la colaboración de la Municipalidad en el apoyo de varios proyectos como lo es el asfaltado del camino que va a salir a La Palma de La Fortuna, son aproximadamente unos 12 kilómetros. Además, recordarle a don Alfredo Córdoba el ofrecimiento que nos había hecho en una oportunidad, tanto a la Asociación de Desarrollo de Monterrey Centro, como a la nuestra en cuanto a un dinero para reparar una vuelta muy peligrosa, por lo que hay que colocar unas alcantarillas en ese lugar. Otro que nos urge es la reparación del camino que nos une con La Fortuna por La Guaria, ese fue el primer camino que existió entre Fortuna y Monterrey, por lo que nos urge la construcción del puente sobre el Río Arenal.--

Se recibe la visita del señor Ignacio Vargas Mejías, representante de la Asociación de Desarrollo Integral de La Unión de Monterrey, quien solicita la colaboración para la reparación del camino a su comunidad, se logró la construcción de un puente nuevo con la ayuda de la Municipalidad, por lo que el lastreado de ese camino es de suma urgencia. Necesitamos del apoyo para el proyecto de electricidad, ya que en nuestra comunidad tenemos mucha gente pobre, necesitamos de la construcción de otro puente, tenemos que hacerle los cabezales en concreto. Deseamos hacerle varias reparaciones al Salón Comunal.--

El señor Erick Varela, representante de la Asociación de Desarrollo Integral de La Orquídea de Monterrey, indica que la necesidad que tiene la Comunidad de La Orquídea es la construcción de un Salón Comunal, ya que contamos con el terreno.--

El señor Eladio Varela, representante de la Asociación de Desarrollo de Chambacú de Monterrey, expresa que la necesidad que tienen es en la escuela de su comunidad en cuanto a reparación del cielo raso que son aproximadamente unos 210 metros cuadrados e igual de metros en cerámica. Así mismo, la cantidad de 150 sacos de cemento y varillas para lograr terminar el Salón Comunal, actualmente tenemos una deuda de 700 mil colones que se había adquirido para ir construyendo el Salón Comunal.--

El señor Daube Zamora, representante de la Escuela de Fútbol Infantil de Monterrey, solicita ayuda para la Escuela de Fútbol, y así lograr ayudar a los jóvenes de nuestra comunidad.--

El señor Edwin Lacayo, representante de la Asociación de Desarrollo de Santo Domingo de Monterrey, expresa que la Escuela de Fútbol nace en manos de don Eduardo Rodríguez, y debido a su enfermedad logró conformar un Comité de Deportes. Hoy nosotros deseamos brindar voto de apoyo a todas las peticiones que hicieron las Asociaciones de Desarrollo del Distrito de Monterrey.--

El señor Carlos Eduardo Arias, representante de la Junta Administrativa del Liceo "Nicolás Aguilar", manifiesta que el Liceo esta urgido en que se le cierre con malla toda el área del Liceo, ya que durante el día y la noche transita por ese terreno gente particular en forma peatonal, lo cual le esta dando mucho problema al Liceo.--

El señor Eliécer Arias, representante de la Comunidad de San Andrés de Monterrey, manifiesta que desde hace más de cuatro años están solicitando la reparación de su camino, conocemos que se ha logrado reparar el camino entre Mirador – Santa Martha, es un camino que lo han reparado y hasta la niveladora le han echado, pero de ese lugar en adelante el camino esta olvidado, pero el camino que va de Mirador – Montelimar – San Diego esta olvidado y más bien ese camino debería de haberse declarado Ruta Nacional, ya que ese camino era el antiguo que utilizaban los vecinos de Santa Rosa de Pocosal cuando no existía el Ferry, lo cual los vecinos de esas comunidades nos extraña mucho que ese camino este tan abandonado por la Municipalidad. Lo que nos extraña mucho es como si han logrado reparar otros caminos que no tienen salida, como el camino, que para nadie es un secreto va hacia los Araya a otra finca vecina que esta por ahí, que es un camino privado al final, para ese camino si hay y no hay para reparar el camino entre Mirador – Montelimar – San Diego, sería bueno don Alfredo Córdoba que nombre una Comisión para que vayan a ver ese camino y logren ver en las circunstancias en que se mantiene.--

El Licenciado Alfredo Córdoba, Alcalde Municipal, expresa: hace diecisiete o quince años me insistió mucho don Eduardo Rodríguez, a fin que la Municipalidad les ayudará en la reparación del Acueducto de Monterrey, esos son los dirigentes comunales que son luchadores en sus comunidades, por eso, hoy deseo reconocer a don Eduardo Rodríguez las luchas que hizo por su comunidad. Hoy deseo hablar claro con los vecinos, del Distrito de Monterrey lo que recibe la Municipalidad en pago de impuestos es la suma de quince millones de colones por año, y solo para el Proyecto de Vivienda en el Distrito de Monterrey se han invertido cerca de veinte millones de colones, se giró la suma doscientos mil colones para la Escuela de Las Delicias de Monterrey, un millón de colones para pago de niveladora en El Alto de Monterrey, el martes se adjudica a la Empresa que trabajara en el Proyecto de Colonia Paris. Tenemos treinta millones de colones apartados para el asfaltado de Monterrey. Un millón de colones para la Escuela de San Miguel de Monterrey. Un millón de colones para Montelimar. Un millón de colones para La Escuela de La Orquídea de Monterrey. Tres millones para construcción de aceras en el centro de Monterrey. Cuatro millones más para el Salón Comunal del centro de Monterrey. Sobre el puente que solicitaron los vecinos de La Garita de Monterrey, estoy dispuesto a donar las vigas, pero la comunidad tiene que hacer un aporte. La mano de obra que se necesite para la

construcción de ese puente, se les va a cancelar, ya que logré conversar con el Vice-Ministro de Trabajo don Álvaro González Alfaro. Se les facilitará una niveladora por 500 horas, son aproximadamente un mes para todo el Distrito de Monterrey. Para la comunidad de Chambacú, cuenten con 150 sacos de cemento, pero tienen que presentar los requisitos. A la comunidad de El Alto de Monterrey si no se logra el aporte del Instituto Costarricense de Electricidad y la Empresa Privada, posiblemente no se logrará el asfaltado para el camino que necesitan, ya que dicho asfaltado tiene un valor aproximado a 35 millones de colones el kilómetro, porque no vengo a engañarlos y la Municipalidad de San Carlos no tiene la capacidad para tanta cantidad de dinero. A los vecinos de San Andrés de Monterrey, ese camino seguirá siendo así, porque no tiene un representante, no hay un Comité, no hay un grupo organizado. Estoy de acuerdo en que luchen, pero, no estoy de acuerdo en que se digan cosas que no son ciertas.--

El Regidor Carlos Fernando Corella, manifiesta: para el Proyecto de Vivienda de Monterrey, vienen 20 millones de colones más, pero, recuerden que ya se le invirtieron 13 millones de colones en movimientos de tierra. Incentivo a los vecinos para que participen, porque así como un dirigente comunal mueva un Proyecto, así se verán las obras.--

El Regidor Licenciado Ricardo Rodríguez, manifiesta: la información que nos acaba de brindar don Alfredo Córdoba, era desconocido para nosotros, lo cual es interesante, ya que si uno pone una balanza, porque son quince millones de colones que se recaudan de impuestos en el Distrito de Monterrey, pero se están invirtiendo 150 millones de colones, eso es interesante, por lo que insto a los vecinos a que se motiven a hacer más proyectos.--

La Regidora Dora Hidalgo Alfaro, expresa: insto a los vecinos a seguir trabajando por el pueblo de Monterrey. Agradezco a la compañera Aracelly Segura, funcionaria de Ayudas Comunes del Ministerio de Obras Públicas y Transporte, por la gran labor que está desarrollando en dicha Institución, quien es muy colaboradora y esta dispuesta a ayudarles en muchas cosas.--

El señor Álvaro González Alfaro, Vice-Ministro de Trabajo en el área del Cooperativismo, le informa a los vecinos que desde el Ministerio hacemos todos los esfuerzos para colaborar en las peticiones que hacen las Comunidades en cuanto al pago de subsidio temporal para pago de mano de obra en la construcción de obras comunales.--

El Regidor Javier Armando Picado Arce, expresa: felicito al Concejo de Distrito de Monterrey, ya que ellos son la Municipalidad local de un Distrito, son los asesores nuestros en el Concejo Municipal. El Concejo Municipal ha tomado un acuerdo para visitar a los Concejos de Distrito para darles apoyo y reconocimiento a la gran labor que realizan conjuntamente con los Síndicos y el Alcalde Municipal en sus comunidades.--

El Ingeniero Salvador Quirós Conejo, Diputado, indica: es un orgullo representar al cantón de San Carlos, definitivamente San Carlos esta a la cabeza en la producción. Una noticia muy buena para los agricultores es que se aprobó en primer debate el Proyecto de Banca Desarrollo y se encuentra en discusión en este momento, lo cual tenemos la fe que para la próxima semana estaría aprobado como Ley de la República, lo cual estaríamos contando con la suma de cien mil millones de colones, lo cual estaría apoyando a los medianos y pequeños productores de las diferentes actividades, un 40% va destinado al sector agropecuario, el Banco Crédito Agrícola de Cartago durante cinco años será el que administrará esos recursos.--

El Doctor Edgar Ugalde Álvarez, Vice-Canciller de la República, manifiesta que le alegra mucho estar presente en el homenaje que están realizando al señor Eduardo Rodríguez Alvarado, gran colaborador y dirigente de la Comunidad de Monterrey.--

Se recibe la visita de la esposa del señor Eduardo Rodríguez Alvarado, doña María Evadina Corrales, quien agradece a todos las personas que se han preocupado por la enfermedad que tiene su esposo. Las grandes luchas que mantuvo mi esposo para la prosperidad de la Comunidad de Monterrey hoy en día tienen sus logros, ya que los vecinos se han preocupado por el quebranto de salud que esta pasando en este momento mi esposo, miles de bendiciones para todos.--

El señor Alcalde Municipal, Licenciado Alfredo Córdoba Soro expresa: cuando yo le informé a don Rodrigo Arias sobre la enfermedad de Eduardo Rodríguez, me indico que él tenía que venir a verlo y de una vez iba a venir a entregar los cincuenta millones de colones que le había solicitado don Eduardo.--

El Licenciado Rodrigo Arias Sánchez, Ministro de la Presidencia, manifiesta: efectivamente cuando me entere de que una persona que yo he conocido y admiro por su liderazgo comunal y luchas por este Cantón y que hoy esta afectado en su salud y que tenía mucho interés en el Proyecto de construcción de un Centro Comunal, yo le dije que tenía que venir, en primer lugar a prometerle a don Eduardo Rodríguez que ese centro se va a realizar. El Centro Comunal tiene un costo aproximado a los sesenta millones de colones y eso lo vamos a tramitar a través de la Dirección Nacional de Desarrollo Comunal (DINADECO). Logré visitar la Clínica, donde me llevo muy clara las instrucciones para que se pueda trabajar las 24 horas. También logré ver una necesidad inmensa que tienen en esta Comunidad como lo es el camino que comunica Monterrey con La Fortuna, ya tenemos el estudio dentro del presupuesto del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, a fin que dentro de poco contemos con dicha comunicación. Nosotros contamos con un País que esta creciendo en diferentes campos y hemos logrado reducir la pobreza casi en 3 puntos y medio en dos años, por eso la agenda social del Gobierno esta dando frutos, ayudando a las familias de escasos recursos económicos, estamos colaborando con el Programa Avancemos, a fin que muchos de los jóvenes de escasos recursos económicos no abandonen los colegios. Hoy me dieron una noticia muy buena como lo es que esta por aprobarse en segundo debate la Ley de Banca Desarrollo, el cual es un Proyecto de este Gobierno y será para que el pequeño y mediano empresario tenga un financiamiento especial que le permita no tener que licitar garantías para ir a un Banco a que le den su crédito, esto es un Proyecto que va a transformar la productividad pesquera de este país, por eso hoy me siento muy contento que los señores Diputados puedan aprobar esa Ley y firmarlo en la próxima semana. Hoy me comprometo con las computadoras para la Escuela de Monterrey.--

Se recibe la visita del señor Delfín Lacayo, representante de la Asociación de Desarrollo Integral de Santo Domingo de Monterrey, quien manifiesta: hoy es un día muy importante para esta Asociación y para todas las Asociaciones de este Distrito, ya que hemos logrado unir a altas personalidades. En cuanto al proyecto del Gimnasio, don Eduardo Rodríguez Alvarado y los compañeros de la Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo, a partir del mes de noviembre del 2007, se dedicó a dar seguimiento a ese proyecto coordinando con la Dirección Nacional de Desarrollo Comunal, señor Diputado Salvador Quirós, Ministro de La Presidencia Licenciado Rodrigo Arias, Empresa Constructora y Municipalidad de San Carlos. Debido al quebranto de salud del compañero Eduardo Rodríguez Alvarado, la Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo se comprometió a darle seguimiento a ese proyecto, por eso hoy le tenemos que dar las gracias a don Rodrigo Arias por la ayuda que hoy nos viene a entregar. Muchas gracias don Rodrigo Arias por tomar en cuenta otro gran proyecto como lo es el asfaltado entre Santo Domingo - El Alto y La Palma de La Fortuna, para este Proyecto también se tiene que involucrar el Instituto Costarricense de Electricidad, Instituto Costarricense de Turismo, y la Empresa Privada.--

Concejo Municipal

ACTA 22-2008

PAG. 7

Jueves 10 de abril del 2008 Sesión Extraordinaria

El Licenciado, Rodrigo Arias Sánchez, Ministro de La Presidencia, señala que sería muy lindo que hoy quede un consenso entre todos para que el futuro Centro Comunal o Salón Comunal lleve el nombre de EDUARDO RODRÍGUEZ ALVARADO.--

SE ACUERDA:

Brindar voto de apoyo a la iniciativa presentada por el señor Ministro de la Presidencia Licenciado Rodrigo Arias Sánchez, a fin que el futuro Centro Comunal o Salón Comunal que se construirá en Santo Domingo de Monterrey lleve el nombre de EDUARDO RODRÍGUEZ ALVARADO. **ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.** Votación unánime.--

AL SER LAS 18:14 HORAS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN.--

**Gerardo Salas Lizano
PRESIDENTE MUNICIPAL**

**Licenciada Alejandra Bustamante Segura
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

MZQ